
Информация о работе Совета по развитию малого и среднего 
предпринимательства в г. Саратове в 2009 году

Государственная политика в сфере развития малого и среднего предпринимательства 
реализуется в соответствии с Федеральным законом от 24 июля 2007 года № 209 - ФЗ «О 
развитии малого и среднего предпринимательства в Российской Федерации». К полномочиям 
органов местного самоуправления относится создание условий для развития малого и среднего 
предпринимательства, в том числе образование совещательных органов в области развития 
малого и среднего бизнеса. В рамках данных полномочий принято постановление администрации 
города от 29.12.2008 года № 1485 о создании Совета по развитию малого и среднего 
предпринимательства. В состав Совета вошли руководители структурных подразделений 
администрации города, депутаты Саратовской городской Думы, руководители предприятий малого 
и среднего бизнеса, представители общественных организаций.
Целью работы Совета является всестороннее содействие развитию субъектов малого и среднего 
предпринимательства, их поддержка в рамках реализации государственной политики в сфере 
развития малого и среднего бизнеса.
Задачами Совета являются:
создание    условий, стимулирующих граждан к осуществлению самостоятельной 
предпринимательской деятельности; рост эффективно работающих малых предприятий;
правовое, организационное и аналитическое обеспечение деятельности субъектов малого и 
среднего предпринимательства;
информационное сопровождение реализации мер поддержки малого и среднего 
предпринимательства.
В целях оказания содействия развитию малого и среднего бизнеса в 2009 году организовано и 
проведено 6 заседаний Совета по развитию малого и среднего предпринимательства в городе 
Саратове.
По итогам проведенных заседаний в целях принятия мер по поддержке малого и среднего бизнеса 
в период экономического кризиса была выполнена следующая работа.
По рекомендации членов Совета с 18 февраля 2009 года открыта «горячая линия» по вопросам 
малого и среднего предпринимательства. За 9 месяцев 2009 года поступило 184 вопроса. 
Основная часть вопросов, поступивших на горячую линию, касалась мер государственной 
поддержки малого бизнеса, возможности получения финансовой помощи, либо получения 
отсрочки или предоставления льгот в погашении кредита, а также открытия собственного дела, 
вопросы по проверкам, прочие вопросы. На сайте администрации создан раздел, посвященный 
малому и среднему бизнесу, где публикуются нормативные документы, информация о работе 
Совета, ответы на наиболее актуальные вопросы, поступившие на «горячую линию», прочая 
информация для предпринимателей.
В целях информирования предпринимателей об услугах банков на заседании Совета было 
решено организовать и провести «Ярмарки кредитов». 13 марта и 30 июля 2009 года такие 
мероприятия состоялись, на них представители банков в режиме «вопрос-ответ» 
проинформировали предпринимателей о наличии финансовых инструментов поддержки малого и 
среднего бизнеса, с учетом банковских продуктов и системы микрокредитования. В ярмарках 
приняли участие 10 банков и более 170 предпринимателей г. Саратова.
Одним из наиболее острых вопросов во взаимоотношениях власти и предпринимателей является 
вопрос земельных и имущественных отношений. Данная тема обсуждалась на заседании Совета и 
по итогам было решено провести он-лайн конференцию, которая состоялась 7 мая 2009 года по 
теме «Устранение административных барьеров при решении земельных и имущественных 
вопросов субъектов малого и среднего предпринимательства». Было задано более 80 вопросов.
На Совете обсуждался вопрос подключения предприятий малого и среднего бизнеса к системе 
коммунальной инфраструктуры города. По итогам заседания решено провести круглый стол по 
этой тематике.
26 мая 2009 года такое мероприятие состоялось с участием предпринимателей (присутствовало 
65 представителей малого бизнеса) и энергоснабжающих компаний города по вопросу 
подключения предприятий малого и среднего бизнеса к системе коммунальной инфраструктуры.
5 июня 2009 года на заседании Совета рассматривался вопрос «О возможных мерах налогового 
стимулирования предпринимательской деятельности» в целях возможного ослабления нагрузки по 
местным налогам и неналоговым платежам. Анализ показал, что в городе установлены 
оптимальные значения корректирующего коэффициента К2, учитывающие все особенности 
ведения предпринимательской деятельности. Принятые Саратовской городской Думой значения 
корректирующего коэффициента К2 находятся на одном уровне с городами Поволжского региона 
(Пенза, Ульяновск, Казань, Н. Новгород, Волгоград, Самара), а в ряде случаев значительно ниже.



30 июня и 2 июля совместно с министерством экономического развития и торговли области 
проведены семинары-совещания по вопросам государственной поддержки субъектов малого и 
среднего бизнеса. В семинарах приняли участие предприниматели (более 130 человек) всех 
районов города.
В рамках реализации областной целевой программы «Развитие малого и среднего 
предпринимательства в Саратовской области на 2008-2010 годы» министерство экономического 
развития и торговли области принимает заявки от субъектов малого предпринимательства 
области на предоставление из областного бюджета грантов на создание собственного бизнеса.
Предприниматели города Саратова получили 118 грантов из 251 выданных.
Среди получивших гранты 5 (пять) предпринимателей, потерявших имущество в результате 
пожара на территории Заводского торгового центра. Их обращение рассматривалось на заседании 
Совета, где было решено оказать помощь в подготовке заявок и разработке бизнес-планов на 
получение грантов.
11 сентября 2009 года совместно с ОАО «Промсвязьбанк» проведен Форум «День малого и 
среднего бизнеса в Саратове». Мероприятие проводилось с целью повышения социальной 
значимости предпринимательской деятельности и привлечения внимания к этому сегменту 
российской экономики со стороны общественности, а также пропаганды знания в области 
менеджмента и финансов среди предпринимателей.
На заседании Совета 08.10.2009 обсуждался вопрос «О мерах обеспечения добросовестной 
конкуренции субъектов малого и среднего предпринимательства». Было решено признать 
нецелесообразность дальнейшего присутствия на территории города временных павильонов 
(киосков) и одобрить совместные действия администрации города и УВД города по ликвидации 
незаконной торговли.
Данные меры направлены в первую очередь на создание условий для развития цивилизованных 
форм торговли, повышения уровня обслуживания, формирования у населения культуры 
потребления.
В соответствии с рекомендациями, принятыми на заседании Совета в План мероприятий по 
реализации антикризисных мер на территории муниципального образования «Город Саратов» в 
2009 году включен пункт о необходимости снижения годовой ставки платы за право пользования 
недвижимым муниципальным имуществом в целях установки и эксплуатации рекламных 
конструкций в городе Саратове с 1200 руб. до 1000 руб. за 1 кв. м. информационного поля. 
Решением Саратовской городской Думы это предложение было принято.
В целях поддержки субъектов малого и среднего бизнеса на заседании Совета было 
рекомендовано администрации города снизить базовую ставку арендной платы на 10 % (с 2246 
рублей до 2021 рубля за кв. м.) за нежилые помещения, находящиеся в муниципальной 
собственности. Это предложение также было утверждено решением Саратовской городской Думы.
С января 2009 года комитетом по управлению имуществом города начата работа по приему 
заявлений от субъектов малого и среднего предпринимательства, в рамках реализации ими 
положений пункта 2 статьи 9 Федерального закона от 22.07.2008 № 159-ФЗ, на приобретение в 
собственность арендуемого имущества. Договора купли-продажи объектов, находящихся в аренде 
у субъектов малого и среднего предпринимательства, заключаются с предпринимателями, в 
отношении которых предусмотрено применение первоочередного права приобретения. 
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